

Le prince fut tellement frappé de cette vision, qu'il jeta aussitôt son mauvais livre au feu, se rendit à l'heure même à la vérité, et se convertit de la manière la plus éclatante.

Mgr Freppel (1827-1891)

(Suite)

Mgr Freppel était estimé à la fois et aimé de ses collègues. Intraitable sur les principes, il était avec les personnes d'une cordialité parfaite. L'huissier qui avait coutume de lui porter chaque soir ses dossiers à son domicile était Franc-Maçon. Mgr Freppel le savait. Il ne l'en accueillait pas moins avec bienveillance, et même parfois le retenait à diner.

Un journal du boulevard a raconté comment, plus d'une fois, il charma par son esprit, sa bonne humeur, ses adversaires les plus ardents. Dans les couloirs, il les abordait, les gagnait par sa courtoisie, les intéressait par des anecdotes placées entre deux prises et une chope de bière.

Radical à tous crins, le député de l'Hérault, "le papa Verriès," comme on disait, à la Chambre, avait l'exubérance joyeuse des méridionaux. Plein de malicieuse bonhomie, il lançait à tous une raillerie, un mot piquant. Une de ses manies était de tutoyer tout le monde.

Un jour, il rencontre l'évêque d'Angers. Trop poli pour ne pas lui adresser la parole ; trop peu jacobin pour lui donner du Monseigneur, il ne veut cependant pas lui dire ; vous : c'est contraire à ses principes. Tout à coup sa figure s'épanouit, il a trouvé un moyen terme. Il s'approche la main tendue : "Eh bien ! mon vieux seigneur, comment va ?" Cette sympathie, Mgr Freppel l'avait conquise. Il avait dû lutter. Il avait dans les manières, dans la tenue, le sans-*façon* d'un homme qui accorde peu aux formes extérieures. Ses imperfections étaient exploitées par certains gens mal élevés, trop heureux d'y accrocher leurs quolibets inconvenants. Mais dans ces allures un peu risquées, il y avait quelque chose de militaire qui tuait vite la plaisanterie. Et quand ses larges narines respiraient l'air enflammé des luttes parlementaires, quand l'évêque se jetait dans la bataille, on n'était plus tenté de rire en lui voyant porter sa calotte sur l'oreille, comme un képi de chasseurs à pieds. L'abeille qu'il avait prise pour blason retrouvait son dard, et ce dard, parfois, mordait jusqu'au sang.